

豊明市教育委員会 会議録
「定例会 平成26年1月」

平成26年1月22日(水)午前9時30分豊明市教育委員会1月定例会は、豊明市役所東館3階教育委員会室に招集された。

1 応召委員は、次のとおりである。

委員 長	: 山下 徳 治	委員長職務代理者	: 堀 井 典 子
委員	: 青山 佳 代	委員	: 兼 子 幸 夫
教 育 長	: 市 野 光 信		

2 不応召委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

委員 長	: 山下 徳 治	委員長職務代理者	: 堀 井 典 子
委員	: 青山 佳 代	委員	: 兼 子 幸 夫
教 育 長	: 市 野 光 信		

4 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	: 津 田 潔	指 導 室 長	: 小 出 貴 之
学 校 教 育 課 長	: 下 廣 信 秀	図 書 館 長	: 神 谷 元 弘
生 涯 学 習 課 長	: 樋 口 進	体 育 館 長	: 伊 藤 孝 士
指 導 室 長 補 佐	: 小 崎 真	学 校 教 育 課 長 補 佐	: 近 藤 恒 明
学 校 教 育 課 長 補 佐	: 濱 島 英 生		

5 欠席委員は次のとおりである

な し

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

学校教育課 専門員 加納 真由美

本会事件は、次のとおりである。

報告

- (1) 平成26年豊明市成人式開催状況について
- (2) 豊明市スポーツ賞表彰式について
- (3) 教育委員会後援申請について

その他

- (1) 次回教育委員会の日程について

学校教育課長 本日の定例教育委員会に傍聴の申し出があり、「豊明市教育委員会傍聴規則第2条」により、傍聴人の氏名・住所の届出がありましたのでご報告いたします。

委員長 委員の皆さんにお諮りいたします。報告がありましたとおり、傍聴人の入室を許可して

よろしいですか。

委員（承諾）

委員長 それでは、傍聴人の入室を許可いたします。

・・・傍聴人入室・・・

委員長 傍聴人に申し上げます。豊明市教育委員会傍聴規則の各条項を十分遵守して傍聴してください。

開会宣言 午前9時35分、1月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 12月定例会（12月19日分）の会議録について、承認する旨確認。

委員長 委員長報告をさせていただきます。まず1月12日に行われた成人式に出席をしました。例年のことではありますが、全体としては落ち着いた良い式典であったと思います。次に、愛日地区教育委員会連絡協議会のみなさんと14日、15日の一泊二日で福井県福井市の教育委員会と日新小学校へ視察に伺いました。福井県は学力検査において毎年全国でも上位であり、今回はその秘訣を伺うつもりでした。しかし、教育長さんや現場の先生方も当たり前のことを毎日行っているだけで特別なことは行っていないということでした。やるべきことは確実にやるのが当たり前という意識が福井の教育界には根付いていると感じました。16日には愛日事務協議会がありましたが、委員に代理出席していただきましたので後ほど感想などを伺いたいと思います。私からは以上です。次に教育長報告をお願いします。

教育長 学年最後の学期が始まりました。冬休み期間中に児童生徒の重大な事故の報告はありませんでした。愛知県は、昨年末ごろからインフルエンザの流行期に入っています。昨日、今日と双峰小学校の5年2組が学級閉鎖になっています。各学校で手洗い、うがい等の予防措置の励行を行っています。さて1月が始まりあつという間に3週間が過ぎました。これまでの間に成人式、消防出初め式、双峰小学校での避難所運営訓練、星城高校男子バレーボール部2年連続3冠祝勝会、子どもフェスティバルといった行事の他に、愛知地区教育委員会連絡協議会の研修で福井県福井市の教育委員会や日新小学校を訪問し、全国学力学習調査や体力調査結果で例年上位に位置する要因、謎に迫りました。福井市の教育長、指導主事、日新小学校の校長、教頭から、「何も特別なことはしていない」という言葉が度々聞かれましたが、総じて「分かる授業」を行うためには教職員が一丸となって、子どもに対し一人も置いてきぼりにせず、子どものためになるならやれることはやる、そして併せて保護者との連携を密にして信頼関係も築いていくといった姿勢を感じました。明日はかねてから予定していました豊明市教育委員の小牧市桃陵中学校視察です。視察プログラムは順に、国語の授業視察、小牧市教育長及び桃陵中学校関係者との面談・質疑応答、教員の授業研究視察（これは学びの共同体の肝のひとつです）、その後、学びの共同体スーパーバイザーとして関っている馬場先生の講演となっています。廊下や体育館は寒いと思いますので、暖かい格好を用意願います。また、以前各委員に資料をお送りしましたが、まだ目を通していない方がいれば事前に目を通して下さい。1月10日に愛知県都市教育長協議会がありました。そこで文部科学省職員から教育委員会制度改革案のA案、B案それぞれの制度内容及び今後の予定等について説明がありました。また、協議会の場で一宮市の中野教育長とお話する機会があり、コミュニティースクールについて伺うことができました。中野教育長から全国から視察に来ているという案内を頂き、2月7日（金）午前9時から一宮市教育委員会を訪問することになりました。同じ愛知県で行われているコミュニティースクールということで、委員の方にも見てもらいたいと思います。参加を希望する方がいましたらお知らせ下さい。私からは以上です。

委員長 委員長報告、教育長報告についてのご意見、それから成人式、視察研修についての感想がありましたらお願いします。

委員 愛日地区事務協議会に出席した感想です。行事日程や予算の執行など思っていた以上に多くの事務を行っていることに驚きました。

委員 実行委員会方式による成人式がすっかり定着し毎年進化していると思います。特に今年は昨年までとは大きく変わり、今年の成人の委員だけでなくOBや後輩の協力を得て開催されたことは大変良かったと思いました。研修の感想ですが、福井市はテストの結果を確実に次に生かしていくなど非常に丁寧な取り組みをされていると思いました。

委員 福井市は当たり前のことを当たり前に行いながら、愛知県より涼しいのに全教室に冷暖房を完備するなど学習しやすい環境を整備しています。またICT機器は数を揃えるだけでなく非常に有意義に活用がされていると思いました。また低学年の授業風景を見てみると一年生も一人前の人間として教師が接しており、幼保、小中の連携が取れた教育が出来ていると思いました。

委員長 日常から連携が取れていることで教師がクラス全員のことを完全に把握しており、授業もルールが確立されており限られた時間を無駄なく使っていました。また、毎日宿題が相当量出されており教師、児童、保護者もそれが当たり前と思っていることも驚きでした。

委員 中学校の教科担当の先生は同一学年の授業を担当するのではなく、全学年の授業を担当することにより全教員が全学年の状況を把握していることもすごいことだと思います。

委員長 いづれにしても校長先生をはじめとした全教員が同じ方向を向き、意見や情報交換を行っている様子からモチベーションのレベルが相当高いと思いました。お金をかけ特別なことをするのではなく、毎日の当たり前の積み上げが子どもたちの学力向上につながることを認識した研修でした。ほかに何かありますか。(なし)では、委員長報告及び教育長報告を承認とします。

議事の経過

委員長 報告(1)「平成26年成人式の開催状況について」説明をお願いします。

生涯学習課長 (資料第1号に沿って説明を行う。)

委員長 何かご質問はありますか。

委員 裏方として後輩の方が参加するのは今年が初めてですか。

生涯学習課長 初めてのことです。今年の実行委員が来年成人となる後輩に協力をお願いしました。今回お手伝いいただいた方たちが、来年の実行委員として活躍していただけたと考えています。

委員長 ほかに何かありますか。(なし)では、次に報告(2)「豊明市スポーツ賞表彰式について」説明をお願いします。

体育館長 (資料第2号に沿って説明を行う。)

委員長 全国大会などで活躍しながら表彰されない方が見えますが、学校、団体あるいは個人からの申請がなくても表彰することはできませんか。

体育館長 すべての競技会などの記録を把握できないため、個別に申請の案内をすることは公平性に欠ける恐れがあるため行っていません。

委員長 本来は活躍をされた方全員を表彰すべきかと思います。申請の無い方でも表彰する方法はないですか。

委員 市民感情としては優秀な団体や個人が表彰されないことで、スポーツ賞そのものを否定的にとらえる市民が出てくるのではと危惧します。

教育長 体育館長が説明したように申請方式を採用しています。これは表彰を受けたくない人にも配慮しているからです。現在の申請方式にノミネート制を採用することを検討したいと思います。

委員長 そうですね今後の検討課題としてください。よろしかったですか。(よし)では、承認とします。次に報告(3)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

生涯学習課長 (資料第3号に沿って説明を行う。)

委員長 ただいまの報告(3)について、ご質問はございますか。

委員 後援申請についての周知は行っていますか。

生涯学習課長 特に周知は行っていません。

委員 こういった制度を知らない団体等もあると思います。何らかの方法で知らせると良いと思います。

委員長 PRということではなく、HPなどで制度の紹介をするようにしてください。ほかに何かありますか。(なし)では、次にその他(1)「次回教育委員会の日程について」説明をお願いします。

学校教育課長 (2月14日(金)午後1時30分から2月定例教育委員会、3月6日(木)午前10時から臨時教育委員会、3月17日(月)午後1時30分から3月定例教育委員会を開催する旨提出。協議を行っていただく。)

委員長 では、2月定例教育委員会の日程については、2月14日(金)午後1時30分から、3月臨時教育委員会の日程については3月6日(木)午前10時から、3月定例教育委員会の日程については3月17日(月)午後1時30分からとします。その他に何かございますか。(なし)

委員長 閉会宣言 午前10時30分、定例教育委員会の閉会を宣言。